

NOCHES DE TEATRO

LA DIVORCIADA

Opereta en 3 actos de Leo Fall

La música de Leo Fall gusta extraordinariamente en esta capital. Los valses de «La Princesa del Dólar» son conocidos ya de uno ó otro extremo del país; los toca la filarmónica del más apartado pueblo de la República.

Por eso «La Divorciada» gustó, porque hay fuertes reminiscencias de su madre «La Princesa».

Así como «El Conde de Luxemburgo» es hijo de «La Viuda alegre» así «La Divorciada» es hija de «La Princesa del Dólar».

Asistió poco público el jueves. La Compañía de Baratas y Guall presentó a «La Divorciada» y no tuvo éxito. «E» cambio «La Divorciada» de Sagi-Barba es el más completo éxito de la actual temporada; al terminar el segundo acto el público hizo levantar el telón cinco veces, en medio de los más frenéticos aplausos. Los artistas correspondieron a tan hermosa ocasión «burlando» toda la escena final, que es encantadora.

No creemos del caso hacer un análisis detenido de lo musical de esta opereta: es en su factura muy ligada la de «La Princesa». El mayor éxito en un vals «fresco», lento, que presta sus notas para las súplicas tiernas de amor, para diálogos en tono trascendental y para éxitos aparatosos y alegres.

«E» vals es el alma de la pieza: se oye desde hace algún tiempo en esta capital, en la fiada, en las orquestas de cafés y restaurantes y en los planos de las reuniones particulares, en esos planos sobre cuyas teclas las bellas damitas Josefina apoyan sus finos dedos, soñando con un apuesto Carlos que como a la gentil Jana les baila al oído: «E» vals es siempre para tí.

La señorita Vela hizo una Jana Intimable: artista de alma, no mira siquiera el teatro medio vago. Cantó con mucho sentimiento; y como nunca fueron limpias y hermosas las notas de su registro alto. La solista del segundo acto, de celeste y oro, es una de las más bellas y elegantes que ha exhibido en esta capital.

Sagi-Barba como siempre victorioso se hizo aplaudir con un rol de «Gonda».

La señorita Diaz, en su rol de «Gonda», la predicadora del amor libre, estuvo simpaticísima: el público que ya la quiere, la aplaudió desde la presentación en el ter, acto, y en el cual trató y sombreo blanco con adornos negros, muy aliciosos. Todos los demás artistas cumplieron a satisfacción.

Las decoraciones fueron todas aplaudidas: la del segundo acto es soberbia. Un salón color cielo, que es una obra maestra de arte decorativo: una instalación perfecta de luz eléctrica; el mobiliario en armonía, en fin, todo admirable. El coro y todos los artistas se presentan en escena vestidos en trajes de fantasía del mismo color: cuando todos de los acordes del vals, danan, el efecto es de lo más ideal y hermoso.

Para esta noche: «El Rey que rabió», estando la orquesta bajo la batuta de Sagi-Barba.

El domingo por la tarde: «La Princesa del Dólar», por la noche «Sueño de un vals».

Se dice que el martes nos darán «La Viuda Alegre».

Suan bienvenidos la encantadora Viuda y el gallardo Danlo.

LUIS MARTEL

Los anarquistas y los socialistas son grandes enemigos

Nueva York, agosto 21.

En muchos Estados de la Unión existe un Código de leyes tendientes a regularizar la moralidad pública y privada, cuyas leyes si bien muy castas en desso, como nunca han sido abolidas oficialmente, pueden ser puestas en vigor a todas horas y lo son a cada rato, con bastante desdoro para las instituciones que nos gobiernan. Según estas leyes, popularmente denominadas «Leyes Azules», los domingos no se debe trabajar nada absolutamente ni siquiera enseñar a leer para guisar, ni salir de casa para jugar que nosa el templo.

En un lugar llamado Arden, Estado de Delaware existe una peculiar colonia semi-socialista los «Ardenistas» fundada por Mr. Upton Sinclair, un gran escritor, millonario fuerte, y socialista entusiasta.

Nadie ignora que entre socialistas y anarquistas hay más rencor y más inquietud que entre anarquistas y carlistas ó que entre cristianos y musulmanes, y los anarquistas, teniendo razones que perder que los socialistas tratan de hacerles todo el daño que pueden, usando como artilugio para el caso el promoviendo desórdenes en las reuniones que celebran para que las autoridades intervengan y se las desbaratan.

Hace poco un tal George Brown, anarquista filosófico, fué a un meeting que daban los «Ardenistas», y como lo encontraron más radical de lo que se acomodaba le negaron la palabra, y porque insistió en hablar, llamaron policía y lo hicieron aprehender por conducta desordenada y lo tuvieron cinco días a la sombra. Las prisiones de Delaware tienen tan mala fama como las de Siberia, y Brown al salir, juró que alguna se lo había de pagar.

Llegó un domingo y los magnates de la colonia «Ardenistas» se pusieron a jugar la pelota en sus terrenos, pero a lo más interesante del juego, presentase un agente de seguridad, no recuerdo si «carlistas» ó «condestables», que de todo hay por allí, y arranca con todos los jugadores por violar la ley dominical. Ellos alegaron estar en un desatino, pero el juez los multó en \$ 4 a cada uno, ó sentencié a 18 horas de cárcel a faltado los \$ 4. Los presos eran 9, y como ninguno quiso pagar, a la cárcel fueron los nueve. Se les destinó a machacar piedra, y se pasaron las 18 horas en ayunas, habiéndose negado ellos a probar el rancho y el alcalde decidió traer de fuera.

Dice Mr. Sinclair que machacó la mar de piedras, pero ello fué que se las comió para, en las consabidas 18 horas, tomar nota del tratamiento que allí se dá a los presos, que califica de pésimo sobre toda ponderación, y para escribir un poema descriptivo en 27 versos mayores, bellísimo por cierto que, salvo alguna licencia poética indispensable, indica un estado de cosas por demás lamentable en aquella prisión, pero indica también que con la piedra que machacó no hay para realificar la torre de Babel.

Sagi-Barba

visitará en breve el volcán «Poás»

Tan presto como mejor un poco el tiempo, el notable barítono español, Sagi-Barba, hará una excursión al volcán Poás, una de las maravillas de esta tierra que el apudado artista quiere conocer, y aunque la época no es la más apropiada para ello, él quiere hacer la excursión a todo trance.

Le acompañarán varias personas.

Quedó establecida en Nicaragua la lucha electoral para la presidencia

Managua, agosto 31.

La declaratoria oficial, se puede decir, hecha ayer en el Congreso sobre la candidatura del General Mena, ha provocado señalado interés en todo el país; ha sido aquella declaratoria la chispa que ha hecho estallar toda la opinión pública, una parte en favor de la dicha candidatura y otra en contra, al pretender que existieran y no mentiras, sean los liberales, proclaman que está en toda forma establecida la lucha electoral, y en consecuencia plean, unos y otros, establecer clubs políticos en todas las ciudades y pueblos de la República.

«Cada vez que recibo mi cheque trimestral de intereses sobre mi cuenta corriente, ME DA PENA COBRARLO, pues considero que después del buen servicio que Uds. me prestan constantemente, la amabilidad con que me tratan, el placer con que me dan todos los informes que solicito y la eficacia con que siempre me ayudan,

ME PARECE QUE SOY YO EL QUE DEBERIA PAGARLES».

Nos decía un buen cliente y amigo nuestro y poco más ó menos lo mismo nos han dicho muchos.

Al buen servicio que damos a todos nuestros clientes se deben estas expresiones, las que nos dan nuevos bríos para servirles cada vez mejor.

Nuestra clientela aumenta constantemente, lo que nos convence de que aquellas palabras no son simples cumplimientos de amigo.

TODOS NUESTROS CLIENTES GANAN CON NOSOTROS Y RECIBEN UN SERVICIO INMEJORABLE.

Mucho nos agradaría que que usted también fuera nuestro cliente. Visitenos hoy. En cuanto a intereses ya Ud. conoce lo que pagamos a todos nuestros clientes.

CAPITAL PAGADO \$ 1.500.000.00

Bennett, Rojas y Fernández BANQUEROS

Agencia en Cartago: Nicolás Casasola O.

LAS SEÑORAS QUE APRECIAN SU HERMOSURA



Quedarán encantadas con el efecto hermoseador de la «NIEVE «HAZELINE»» (Marca de Fátima) «... «HAZELINE» «SNOW» ...»

Este bálsamo delicioso se introduce profundamente dentro de la piel seca y arrugada y la hace tan suave y lisa como la seda. Conserva la apariencia juvenil de la piel.

En todas las Farmacias BURROUGHS WELLCOME and CIA., LONDRES

«EL GALLITO»

Fábrica de Café Molido y Chocolate



ODIO & HERRERA LADO OESTE DEL MERCADO

«Tostamos y molinos café garantizando que nuestros precios son más bajos que cualquier otro y están expuestos al alza ó baja del Mercado sin previo aviso. El ateo más escrupuloso, tratado esmerado y mejor cumplimiento que todos.

Garantizamos con 1000 colonas la pureza de nuestro cacao.

Señor don Elías Alvarado M., San José. He examinado con detenimiento la composición que usted practicó en mi plano, con 15 años de uso, y lo he encontrado completamente reparado y en estado de prestar satisfactorios resultados por varios años. La situación de los dos planos que Ud. ha verificado, me han dejado satisfecho, pues no se nota discrepancia en la exacta coordinación de amplitud y se palpa el perfecto conocimiento que Ud. posee de las leyes de la física y se palpa el perfecto conocimiento que Ud. profesa. Soy de Ud. atto. s. s. JOSE Ma. ACOSTA Se reciben órdenes frente al Banco Anzo y en el apartado 127 Acabo de recibir un gran surtido de cuerdas para pianos, alemanas y americanas

¡MUEBLES! ¡MUEBLES! De toda clase se compran en los altos de «La Competencia», al Este del Mercado.

SOPAS y CARNES EN LATAS DE SUE PLUM PUDDING. Agente en Costa Rica: RUBEN CAS. OFICINA: Contiguo a la del Ldo. Franci

Se piensa en usar abejas en vez de palomas mensajeras

Nueva York, agosto 21. Militares entendidos están discutiendo la cuestión de emplear abejas en vez de palomas mensajeras. La abeja posee mejor instinto de orientación que la paloma y puede ser leída en un día. La leaven, deja de volver a su colmena. Luego su pequeñez la hace más a propósito para atravesar las líneas enemigas, no estando expuesta a balas ni asediadas como la paloma, y aunque hay aves que las cazan y comen, la crianza de estas insectos es tan barata que resulta resulta de balancear los costos y soportar en cantidad limitada. En otro tiempo había dificultad de que un bicho tan diminuto pudiese acarrear mensajes de consideración, pero los procedimientos de la fotografía moderna que permiten agrandar y hacer legibles los caracteres más microscópicos, allanan esa dificultad. De modo que, llegado el caso, se pueden despachar en ambas entres categorías de noticias con la absoluta seguridad de que las noticias arribarán a su destino.

Pasajeros del exterior llegados antier á Costa Rica

De Bluefields: Alberto Moreno, James Grignon y 11 en tránsito. En el vapor italiano llegaron: Marta de Quirós, J. Enrique, Rosita Beani, Luis Holz, Francisco La Salva, Aquiles Nagina, Singh Dilys Singh, Bechinta Singh, N. I. Singh, H. Chang Sing, H. Lal Singh, Leifmann Singh y 63 de tránsito. De Colón, en el vapor «Blonka»: J. Camacho, señora de Iba, Alfredo Marcos, Juan Estrada, Pablo Somero, J. M. O. Brian, Charles Rendá y Ramiro Fernández y 13 en cubierta.

Masaje Eléctrico para Señoras. En casa de doña Tule C. de Soler pueden obtener un masaje eléctrico de masaje especial para señoras, el 20 del corriente de las 8 a. m. a las 3 p. m. todos los días.

El Orfeón obrero y la Escuela de Música dan mañana un concierto al Prof. Vargas Calvo

Después de un corto viaje al exterior, al cual fué obligado por la salud, está de nuevo entre nosotros el distinguido artista don José J. Vargas Calvo. Director de la Escuela de Música de Santa Cecilia, a quien el país debe buena parte de su cultura musical.

Mañana domingo habrá en los salones del Colegio de Señoritas un concierto

J. J. Vargas Calvo

que los alumnos y alumnas de la Escuela de Santa Cecilia y los miembros del Orfeón Obrero se dedican; es una muestra de cariño y de adhesión que sus discípulos quieren dar al maestro abnegado y bueno.

«Nos complacemos en saludar al señor Vargas Calvo, y en celebrar el restablecimiento de su salud que le permite volver a tomar á su cargo la difícil tarea de la dirección de la Escuela de Música.

El «Miravalles» fué ayer echado al agua

Puntarenas, octubre 19. Ayer fué echado al agua el vapor «Miravalles» con casco y maquinaria nueva; este vapor tiene 20 varas de largo; puede llevar hasta 20 pasajeros y registra 20 toneladas.—C.

Repa interior de laa, que su escape, donde ROMERO.

Frisa NICO - AMERICAN FOOD COMPANY Jersey, City, N. J.

GRATUITO

Presentamos por este medio ferocidad... Noche de San Juan... Ricardo D. Zuñiga... Mariano Zuñiga V....

Tercer Congreso Constitucional

Presidió el Lic. Gutiérrez. Actó — Se aprobó y firmó: Guámpiles y Siquieres

Empréstito González.—No puede figurar en el orden del día la discusión del dictamen sobre el empréstito...

Defiende al Congreso. Los que escriben contra él en LA INFORMACION y en El Diario son dos personas desobedientes...

Se aprueba el dictamen Recibida la votación se pusieron de pie todos los presentes, excepto González...

Puesto en primer debate Tínicco I.—Mal hace el diputado González en decir antes de la discusión que su voto es negativo...

Espionaje alemán en Inglaterra Un Teniente que cayó en la trampa y que ha sido juzgado sumariamente

En su poder encontraron papeles y documentos de importancia Plymouth, setiembre 19.—El Teniente Phillips Chultz...

Entre los papeles encontraron un cuestionario de las preguntas que Schultz debía hacer, relativas a los preparativos...

El sistema de empréstito es empírico, pan de hoy y hambre de mañana. Sistema fiscal nuevo, orden en la Hacienda...

Alfaro (Juan).—Pide que se suprima la lectura del documento. Tínicco G.—Del todo partidario del empréstito...

La economía aconseja que no se ocurrente a empréstitos, mientras quede en el interior algún medio a que acudir.

Se aprueba el dictamen Recibida la votación se pusieron de pie todos los presentes, excepto González...

Puesto en primer debate Tínicco I.—Mal hace el diputado González en decir antes de la discusión que su voto es negativo...

Habrá sesión hoy? —Vargas Calvo.—Moción para que haya sesión hoy, y que el voto sea nominal.

La Asamblea dispuso asistir en cuerpo a la que se celebrará mañana en la Parroquia de Santiago de esta capital...

LEON SALINAS GUERRERO MEDICO Y CIRUJANO Ofrece sus servicios profesionales a todas horas...

Magnífica Acepilladora SE VENDE Marca "American" En el aserradero de Mr. Wolf, se informará

Tropa Española se dirige a Marruecos para tomar la delantera a los alemanes

Despachos de Madrid precedentes de Las Palmas, dicen que 500 soldados españoles se alistaron para embarcarse mañana...

Otro choque de trenes ayer en Matina. en el que no hubo, dichosamente, muertos ni heridos...

El conductor causante del terrible accidente, desaparece rápidamente de por aquellos lugares, para evitar ser capturado y burlar la acción de las autoridades

Por más actividad que ha desplegado la policía ha sido imposible capturar al conductor culpable pero se han impartido urgentes órdenes para arrestarlo

Debido a este accidente, hubo que detener la marcha de todos los trenes, en cuenta los de pasajeros, tanto de Limón como de San José...

Al ver esto los empleados del tren de trabajo, también se tiraron de los carrros y con ellos el conductor Davis, quien desapareció prontamente...

La Asamblea dispuso asistir en cuerpo a la que se celebrará mañana en la Parroquia de Santiago de esta capital...

Se vende o alquila un lote en Aranjuez a 150 varas de frente por 50 de fondo.

Confitures Finisimas conservas suizas de frutas, carnes, caza, legumbres, frutas cristalizadas. SASSO E mej or aceite italiano en botellas y latas. Especialidades de La Gran Via

Noticias

Maria, natural de Oliva Valerio. Alicia, legítima de Maximino Bustamante y Gabriela de Merino. María Luisa, natural de Jofeta Castro...

Giuseppe Baclagallo, para Italia. Enrique Schroeder, para Cartagena. Jorge Alcazar, para Panamá...

Se decretó la prisión y encañalamiento de Gerardo Iliana por depósitos de ferromentos.

Se condenó a Manuel de la Fuente López y a Manuel Peña a pagar \$5000 de multa por adulteración de licor.

Más tarde supimos que el conductor culpable del accidente, siguiendo el ejemplo de Mr. Cisneros, había huido también...

En su poder se halló un cuestionario de las preguntas que Schultz debía hacer, relativas a los preparativos...

Se decretó la prisión y encañalamiento de Gerardo Iliana por depósitos de ferromentos.

Se condenó a Manuel de la Fuente López y a Manuel Peña a pagar \$5000 de multa por adulteración de licor.

Más tarde supimos que el conductor culpable del accidente, siguiendo el ejemplo de Mr. Cisneros, había huido también...

En su poder se halló un cuestionario de las preguntas que Schultz debía hacer, relativas a los preparativos...

Se decretó la prisión y encañalamiento de Gerardo Iliana por depósitos de ferromentos.

Se condenó a Manuel de la Fuente López y a Manuel Peña a pagar \$5000 de multa por adulteración de licor.

Más tarde supimos que el conductor culpable del accidente, siguiendo el ejemplo de Mr. Cisneros, había huido también...

En su poder se halló un cuestionario de las preguntas que Schultz debía hacer, relativas a los preparativos...

Se decretó la prisión y encañalamiento de Gerardo Iliana por depósitos de ferromentos.

Se condenó a Manuel de la Fuente López y a Manuel Peña a pagar \$5000 de multa por adulteración de licor.

Más tarde supimos que el conductor culpable del accidente, siguiendo el ejemplo de Mr. Cisneros, había huido también...

NOTICIAS CABLEGRAFICAS DE ULTIMA HORA

Río Janeiro, 31.—El Gobierno ha resuelto controlar un nuevo astillero. Entre el Presidente Fonseca y el Gobierno del Portugal se han cruzado cordiales mensajes.

Caracas, 31.—Los carreteros se han negado a transportar mercaderías que descargan los quiritinos.

Caracas, 31.—Diez Pastor disparó dos tiros sobre el juez Municipal, quien aunque huido, ordenó el castigo del delincuente.

Caracas, 31.—En las sierras de Puente Negro han asegurado trescientos sacos de yerba mate.

Caracas, 31.—Con motivo de la celebración apresurada del Consejo, se preguntó al Sr. Cisneros.

Caracas, 31.—En la acción del jueves murieron 8 habilitados benedictos y muchos resultaron heridos.

